



**Universidad Del Sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**



**Tema:**

**Cuadro sinóptico sobre los “factores determinantes de la salud, la enfermedad individual y comunitaria”**

**Alumna:**

**Anzuetto Aguilar Mónica Monserrat.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grupo: A**

**Grado:2°**

**Materia:**

**“SALUD PÚBLICA II”**

**Docente:**

**Dr. Cecilio Culebro Castellanos**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 21 de febrero de 2022.

*Determinantes de salud individual y comunitaria*

Concepto de salud

Se ha modificado para acercarse a la transición poblacional cada vez más complejas, la prevención y promoción son funciones esenciales

Determinantes de salud

Han estado sometidos a las contingencias históricas por eso abarcan muchos factores y a los servicios sanitarios como respuesta

Modelos de salud

No siempre han sido de interés de la comunidad científica para explicar la salud de individuos y la población

Cada país busca que refleje su realidad y con qué cuenta cada uno

Cada país busca que refleje su realidad y con qué cuenta cada uno

Salud pública

Esfuerzo organizado de la sociedad, principalmente mediante el carácter público

Definición de la OMS tiene una connotación poco factible

Evans 1989

Reflexiona sobre el vínculo de los determinantes y la salud que da mejor entendimiento a las complejidades de salud

Factores de riesgo personales

Están vinculados con la morbilidad y mortalidad así como las circunstancias sociales y desarrollo de enfermedades

Condiciones determinantes de salud

Acción política, participación social, ambiente, economía, comunidad, hábitos,

Determinantes médicos: biología, genética, recursos de salud.  
Determinantes no médicos: ingresos, viviendas, alimentación, educación, empleo, adicciones, clima, género, cultura, violencia

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

Álvarez Pérez, AdolfoGerardo, Luis Gonzalvez, Isabel Pilar, Rodríguez Salvia, Armando Jorge, Bonet Gorbea, Mariano Hugo, Alegret Rodríguez, Milagros, Romero Placeres, Manuel, De Vos, Pol, & Van der Stuyft, Patrick. (2010). Actualización conceptual sobre los determinantes de la salud desde la perspectiva cubana. *Revista Cubana de Higiene y Epidemiología*, 48(2) Recuperado en 21 de febrero de 2022, de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1561-30032010000200010&lng=es&tlng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1561-30032010000200010&lng=es&tlng=es).

Fernández, Regla María, Thielmann, Klaus, & Bormey Quiñones, Martha Beatriz. (2012). Determinantes individuales y sociales de salud en la medicina familiar. *Revista Cubana de Salud Pública*, 38(3), 484-490. Recuperado en 21 de febrero de 2022, de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0864-34662012000300014&lng=es&tlng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662012000300014&lng=es&tlng=es).

De La Guardia Gutiérrez, Mario Alberto, & Ruvalcaba Ledezma, Jesús Carlos. (2020). La salud y sus determinantes, promoción de la salud y educación sanitaria. *Journal of Negative and No Positive Results*, 5(1), 81-90. Epub 29 de junio de 2020.<https://dx.doi.org/10.19230/jonnpr.3215>